

Las villas cubanas más verdes



Por Roberto F. Campos (Prensa Latina)

La Habana, 17 sep.- El panorama cubano de naturaleza tiene en las villas más verdes, un camino abierto de cara a la actividad y los senderos, lo que atrae a muchos huéspedes.

La diversidad de los suelos, la conservación del paisaje y su colorido, de conjunto con un clima favorable hacen del turismo de naturaleza una de las modalidades más socorridas en Cuba en estos momentos.

Al margen de los campismos, existe una variedad de villas con sello característico. Ese es el caso de Los Jazmines, Cabo de San Antonio, Soroa, el Complejo Las Terrazas, Guamá, Hanabanilla y Ma. Dolores.

Nombres significativos, entornos paradisiacos y la excelencia que muchos viajeros buscan para tener una fiesta en paz, con el recogimiento necesario y la observación de paisajes únicos.

El aislamiento geográfico del archipiélago, la diversidad de suelos, los cambios climáticos, las diferencias de altitudes y la evolución geológica constituyen protagonistas que moldearon la flora y fauna.

En ese panorama, la empresa ECOTUR S.A. es la encargada en Cuba de promover y desarrollar el turismo de naturaleza para lo que define rutas, modalidades, alojamientos y senderos, entre otras particularidades, a fin de que el viajero esté cerca del paisaje, las tradiciones campesinas y de una cultura vinculada con el verdor.

LUGARES SIGNIFICATIVOS

El Hotel Horizontes Los Jazmines constituye además de un alojamiento, un mirador de buena parte del famoso valle de Viñales, con un entorno repleto de mogotes y aisladas casas de campesinos.

Desde sus alrededores incluso parten rutas guiadas por esas zonas de naturaleza, además de organizarse allí reuniones y otros intercambios de espeleólogos y diversos profesionales. Con 78 habitaciones, tiene por bondades principales ubicación y entorno.

La villa Cabo de San Antonio, en tanto, se encuentra en la propia punta de Pinar del Río y cuenta con 16 habitaciones estándar, entre otras comodidades.

Está ubicada en la península de Guanahacabibes, Reserva de la Biosfera, en los límites del Parque Nacional del mismo nombre, muy cerca y al pie de la roca firme, desde la que se alza vigilante el vetusto faro Roncali.

Mientras, la villa Soroa está situada en la cordillera de la Sierra del Rosario, a una altura de 190 metros sobre el nivel del mar, en un clima fresco y húmedo, rodeada de un paisaje único e incomparable, y cuenta con 49 habitaciones dobles, una para discapacitados.

Otro sitio para destacar es el Complejo Las Terrazas, ubicado en la Candelaria, Artemisa, que tiene como instalación principal el hotel Moka, el cual cuenta con 26 habitaciones y otras comodidades.

Tiene cinco habitaciones comunitarias anexas, insertadas en la comunidad Las Terrazas donde el visitante puede convivir e intercambiar con los pobladores de la localidad.

El Complejo Las Terrazas es un Proyecto de Desarrollo Rural Sostenible donde se conjugan cinco mil hectáreas de bosques reforestados, una comunidad de casi mil habitantes y un rico patrimonio histórico?natural.

Senderos de observación de aves, recorridos con diferentes grados de dificultad, visitas a ruinas de cafetales franceses, cabalgatas por caminos de montaña, acampadas en contacto directo con la naturaleza y baños en ríos naturales, se encuentran entre las atractivas propuestas.

Los que gustan de emociones extremas pueden optar por una espectacular aventura, el 'Canopy tour', con un recorrido descendente por cables de acero en el cual se percibe desde grandes alturas el entorno de la comunidad Las Terrazas.

En la Laguna del Tesoro, península de Zapata, Matanzas, se encuentra la villa Guamá, con un entorno especial y atractivo, en medio de la laguna del Tesoro, y dispone de 44 cabañas.

Hotel de original arquitectura a través del cual se pueden conocer historia y tradiciones, y una gran variedad de flora y fauna. Se accede únicamente por vía marítima en una travesía de 20 minutos.

Ubicado en el Salto del Hanabanilla, Manicaragua, Villa Clara, el hotel Hanabanilla tiene 125 habitaciones, y una buena excursión es la visita a Casa del Campesino, almuerzo en río Negro, y paseos en botes, pesca y senderos.

La villa Ma. Dolores, situada en un entorno completamente natural, prestigia la historia y tradiciones rurales de la ciudad de Trinidad. Cuenta con 45 habitaciones, 26 bungalows con mini cocina y 18 estándar.



Radio Habana Cuba